



LA NECESARIA TRANSFORMACIÓN DE LAS PROFESIONES, MÁS ALLÁ DE LA CUARTA REVOLUCIÓN INDUSTRIAL

Elia Marúm Espinosa, Universidad de Guadalajara, eliamarume@yahoo.com.mx

Los vaticinios sobre el impacto del vertiginoso avance tecnológico de la llamada cuarta revolución industrial tienen su primer horizonte en 5 años más, donde la robótica, la automatización de procesos, el uso y aplicación de internet y la inteligencia artificial estarán en prácticamente todos los ámbitos de la vida, reduciendo considerablemente el número de puestos de trabajo, transformando las profesiones actuales, desapareciendo algunas y abriendo nuevas prioridades en el trabajo científico y tecnológico, pero también en la investigación humanística y estética.

En esta conferencia se explorarán algunas de las transformaciones que necesariamente tendrán las actuales profesiones y la formación de recursos humanos de alta calificación, se plantearán cuáles serían los objetivos y estrategias que debieran tener las instituciones de educación superior en México, para responder de una manera diferenciada a la de los países desarrollados ante las tendencias y escenarios de la cuarta revolución industrial, para tener selectividad en el impulso a la creación, uso, apropiación y diseminación de la tecnología, de manera que se tengan las condiciones para no ser arrastrados por esta revolución y se cuenten con las condiciones para que sea un factor estratégico para el desarrollo sustentable del país, que con ella resuelva sus problemas estructurales y sus graves y lacerantes rezagos sociales.